
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 35 日間の夏休みもあっという間に終了し、教室に元気な生徒の姿が戻ってきました。コロナ禍はまだまだ引き

続いてはおりますが、大きな事故等の報告もなく、一回り成⾧した生徒たちと２学期が迎えられることを大変嬉

しく、有難く思っております。 

 １学期の終業式に引き続き、オンラインで行った始業式では、京都・奈良の寺社によくみられる「看脚下（か

んきゃっか）」と書かれた木の板の話をしました。（３年生には、修学旅行でぜひ実物を見てもらいたかったので

すが、コロナの影響で行先変更となり、叶わなくなってしまいました。ごめんなさい。） 

私が修学旅行の引率で初めて見たときは、上り口に置かれているので、「段差に注意」という意味だと思ってい

たのですが、よくよく調べてみると、一つの「法話」にたどり着きました。 

それによると、文字通り「段差（足元）に注意」という意味に加えて、「他の余計なことは考えず、自分自身の

足元（生き方）をよく見なさい」ということ、ひいては、「特別なことではなく何気ないことをおろそかにせず、

丁寧に積み重ねながら、常に我が生き方を深く省みなさい」という有難い意味が込められていることがわかりま

した。 

未熟である自分に気づく、自らに足りないものを発見する、そして、今やるべきことに気づく…。自分の身体

を支える「足元を見る」ということの中には、そういう大事な意味があるのです。 

ここで、話を今のコロナ禍に置き換えてみましょう。思いも寄らない状況に陥って、先が見通せないところを

どう切り抜けていくか、今、私たちは問われているのかもしれません。 

では、何をすべきか、己を省みて、地に足つけて自分の成⾧につながる取組を積み重ねていく…それしかない！

そんな２学期にしてほしいと思います。 
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櫨紅葉（はぜもみじ） 

【学校教育目標】 
ふるさと中原を担う 

志をもった生徒の育成 
～自律と協働の学校づくりを通して～ 

【表彰おめでとうございます】 

◎ 佐賀県中学校総合体育大会 柔道競技 女子個人 優勝  木下 萌菜 

◎ 大麻旗争奪剣道大会    男子団体 第３位  男子剣道部チーム 

               優秀選手賞  石井 竣 

◎ 佐賀県吹奏楽大会     A パート 銅賞   吹奏楽部 

◎ 三神地区中学生学年別ソフトテニス大会 １年の部 第３位  最所・中山ペア 

◎ 三養基・鳥栖地区歯科医師会 歯科検診 優秀 

          平野 太一  山下 空愛  中島 勝太  中山 愛望  小山 栞奈  他１名 



【先生方に喝をもらい、初練習に臨む選手たち】 

【台風が通過した翌朝、昇降口前を清掃する 1年生】 

 

 

 夏季休業中、授業がない代わりに職員は研修を重ね

ます。今年度から５日短くなったこともあり、限られ

た日に多くの研修プログラムで、まさに「目白押し」

でした。例を挙げると、 

 ・ハラスメント研修   ・教育課程研修 

 ・緊急対応アクションカード研修（心肺蘇生法等） 

 ・特別支援研修（発達障害支援体制） 

 ・町教委研修（いじめから子どもを守る学校づくり） 

 ・児童生徒支援（スクリーニング会議） 等 

といった感じです（一部は 2 学期に入ってから実施）。

どれも職務に直結する内容ですので、皆、真剣そのも

の。「忙しい」と呟きながら、前向きな職員に感謝です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １０月６日（木）吉野ヶ里公園で行われる地区中体

連駅伝大会に向け、本格的な練習が始まりました。 

 本校には陸上部はないので、伝統的に脚力自慢の生

徒や部活動単位で参加する生徒たちが早朝練習を積

み重ね、この大会に臨んできました。 

 選手たちの力強い足音とタイムを読み上げる先生

方の大きな励ましの声が、ようやく涼しくなってきた

朝の秋風に流れて聞こえてきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 台風 11 号接近のため、９月６日（月）は給食後下校、翌７日（火）は臨時休校となりました。幸い台風の進路

が少しそれたこともあって、学校や学校関係者に大きな被害はなかったようで、ほっとしております。しかし、

吹き返しの風はかなり強く、学校敷地内には校内外の樹木から葉や小枝が吹き飛ばされ、散らかっておりました。 

休校明けの８日（水）、数名の職員で昇降口前を掃除していると、早朝にもかかわらず、１年生５名がほうきや

ちりとりを手に、快く手伝ってくれました。 

 おかげで職員や生徒が出勤・登校する頃には、昇降口前の階段はいつも以上にきれいになりました。 

 聞けば、５名とも駅伝練習があると思い込んで７時前に登校してきていたとのこと。水曜日は練習がないと知

って一旦帰りかけたのですが、足を止めて手伝ってくれました。 

「駅伝練習なかったけど、掃除できてよかったね」、「そうね、台風に感謝ね」…作業しながら会話する生徒のこ

とばに心まで台風一過の晴天になりました。５名の一年生、ありがとう！ 

【8/3 消防署員の方とともに行ったアクションカード研修】 

【9/1  大阪公立大学の先生に来校していただき、 

指導を仰ぎながら行ったスクリーニング会議】 


